

Presentación del Libro *Introducción al Estudio del Derecho “Manual”*

Por: Juan Pablo Morales Llamas

El 24 de febrero del 2010, en la Aula Magna Jacinto Pallares el Doctor Cárdenas presentó su libro denominado *Introducción al Estudio del Derecho “Manual”*, ceremonia a la que asistieron el Ministro en Retiro Genaro David Góngora Pimentel, el Lic. Miguel Ángel Mancera Espinoza, Procurador de Justicia del Distrito Federal; y el Dr. Ruperto Patiño Manffer, Director de la Facultad de Derecho, como comentarista y moderador. Éste último inició la ceremonia, después de hacer la presentación de los otros comentaristas, haciendo hincapié en que sólo en la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México tenemos la gran ventaja de contar con los profesores que escriben la obra jurídica, de manera que los alumnos están en contacto directo con los autores. Luego exhortó a todos los alumnos para que disfruten y aprovechen dichos eventos, pues habló de que éstos están planeados con la única finalidad de formar más y mejores juristas.



El Lic. Miguel Ángel Mancera Espinosa comentó que el Doctor Cárdenas hizo una aportación muy importante, pues está dirigida a aquellos estudiantes que comienzan su formación, y que seguramente el Dr. Cárdenas escribió el libro para agradecer a esta Facultad de Derecho porque todos los egresados siempre buscan, de una u otra forma, devolver a la Universidad Nacional Autónoma de México algunas de las muchas satisfacciones que les ha dado a lo largo de la carrera. Habló también de que el libro fue realizado de manera absolutamente accesible para quienes quieren saber lo que significan los conceptos de de derecho, lo que debe entenderse por norma, la cual determina lo que es válido y lo que no es válido. Y expresó: “resulta verdaderamente interesante, realmente he encontrado una obra moderna, una obra de vanguardia, una obra que seguramente será de consulta obligatoria para todos aquellos que quieran tener ideas claras de lo que es la Introducción al estudio del Derecho, desde la óptica de un escritor moderno, de un autor con conocimientos muy bien definidos.” Por último agradeció la invitación del Dr. Jaime Cárdenas y recomendó ampliamente su obra.



El Dr. Genaro David Góngora Pimentel explicó que el libro es muy didáctico ya que, después de enseñarnos lo que dice la doctrina más especializada sobre los temas tratados en el libro en lo que el autor llama *Recapitulaciones*, nos hace un resumen. Y terminó su intervención dando las gracias al Dr. Jaime Cárdenas por haberlo invitado a la presentación de su libro y, de igual manera, dio la gracias al Director de la Facultad de Derecho Ruperto Patiño Manffer por su invitación y por realizar este tipo de eventos.



El Director de la Facultad de Derecho, Ruperto Patiño Manffer, en su turno de hacer comentarios al libro del Dr. Cárdenas refirió que lo que a él le llamó la atención fueron las fuentes del derecho y, en especial, los Tratados Internacionales porque le parece que “ningún país, en un mundo globalizado, puede permanecer ajeno a lo que sucede en el mundo”. Finalmente, concluyó su intervención recomendando la obra del Doctor Cárdenas y agradeciendo la invitación que se le hizo para tomar parte en este evento.



El autor del libro agradeció a los comentaristas por su presencia e intervención en esta ceremonia y, en lo que respecta a su obra, dijo que los Manuales de Introducción al Estudio del Derecho que hay son muy buenos, pero por el simple transcurso del tiempo no dan cuenta de debates y temas de la actualidad, del debate de la globalización, ni de la sentencia de la Suprema Corte de Justicia que se dictó en 1999 sobre la jerarquía de los tratados internacionales en el Derecho Mexicano. Explicó que: “si esos debates no se han tocado, es por el transcurso del tiempo, pues han cambiado los contextos histórico, jurídico, cultural y económico, y no tocan nuevas teorías y nuevas obras jurídicas; esos Manuales están rebasados no por que sean malos, sino únicamente por el transcurso del tiempo, y para que eso no pase se requiere que los maestros de esta facultad, los del Posgrado y los del Instituto de Investigaciones Jurídicas, renovemos los manuales que se utilizan en la licenciatura, en los cursos de maestría y en otros cursos; ésta es la finalidad del Manual que realicé: tocar estos temas de actualidad para que sean estudiados desde la licenciatura y hasta los cursos de posgrado.





Para cerrar la ceremonia de presentación del Libro *Introducción al Estudio del Derecho*, el Director de la Facultad de Derecho, Ruperto Patiño Manffer, entregó reconocimientos de participación al autor del libro, Dr. Jaime Cárdenas; al Dr. Genaro David Góngora Pimentel, Ministro en retiro; y al Lic. Miguel Ángel Mancera Espinosa, Procurador de Justicia del Distrito Federal.